

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

“FIRMAS HASTA DE MÁS PARA CREAR MORENA”: BATRES

El Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) rebasará casi siete veces el requisito de afiliados establecido en la ley para constituirse en partido político, anunció su dirigente, Martí Batres Guadarrama. A ocho meses de que Andrés Manuel López Obrador inició los trabajos para el registro de MORENA como partido político, Batres informó que ya cuentan con las 220 mil afiliaciones que exige el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), pero el objetivo es ir por 1.5 millones; es decir, casi siete veces más lo que establecer la ley, a fin de año. López Obrador arrancará el 28 de septiembre en Oaxaca, sus asambleas estatales sujetas a verificación del Instituto Federal Electoral (IFE) y cerrará el 8 de diciembre en el Distrito Federal con su Asamblea Nacional. Aunque la ley exige asambleas estatales en por lo menos 20 entidades para acreditar la militancia de un mínimo de 3 mil personas en cada una de ellas, Batres y Tomás Pliego, secretario de la organización, informaron que López Obrador celebrará asambleas en los 32 estados de la República. (EL UNIVERSAL, P. 4, CARINA GARCÍA)

AGUASCALIENTES

LLEVA AGUASCALIENTES 10 MANDOS DE SEGURIDAD EN NUEVE AÑOS

En nueve años, el ayuntamiento de Aguascalientes ha tenido 10 secretarios de Seguridad Pública y está por resolverse una nueva sustitución en ese cargo. De los que han desfilado por la dependencia, dos están actualmente presos, acusados de vínculos con el crimen organizado, y otros tres han sido militares, de los cuales uno duró apenas dos meses en el cargo. Estuvieron también al frente de la corporación un sociólogo, un abogado, un policía federal y uno más que fue separado del cargo por presuntas compras millonarias irregulares. José de Jesús Ortiz Jiménez, actual titular, lleva 18 meses en el cargo, pero desde enero de 2013 fue advertido por la alcaldesa Lorena Martínez Rodríguez de que sería destituido. (REFORMA, P. 19, RAÚL MUÑOZ)

DENUNCIAN AL PAN POR INAUGURAR OBRA

La Secretaría de Salud de Aguascalientes presentó una denuncia penal por la irrupción de directivos y precandidatos del Partido Acción Nacional (PAN) en el nuevo Hospital Infantil de Especialidades, el pasado viernes 26 de abril. Con moños azules y playeras con el logotipo de su partido político, los panistas, encabezados por Mario Vázquez Robles, dirigente estatal, efectuaron una inauguración simbólica de las instalaciones del nuevo hospital, para enfatizar que la obra se efectuó con auspicio del gobierno federal panista de Felipe Calderón. Por su parte, Vázquez Robles, consideró que la denuncia presentada por la Secretaría de Salud local en contra del blanquiazul es un exceso por parte de la autoridad estatal, porque no se hicieron disturbios. (REFORMA, P. 17, ENRIQUE LOMAS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

COAHUILA

ASEGURA MOREIRA VIVIR DE AHORROS

Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, no escatima en gastos en su nueva vida de estudiante en Barcelona, España, la cual, asegura, paga con sus ahorros. "De mi salario de maestro y de mis ahorros", responde Moreira a la pregunta de cómo solventa su vida en Europa. La renta mensual de la vivienda donde reside el ex presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) casi equivale a los 3 mil 960 euros, unos 62 mil 600 pesos. Afortunadamente para Humberto Moreira, su educación corre por cuenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que el año pasado le otorgó una "beca-comisión" para estudiar el Máster Internacional de Comunicación y Educación que cursa en la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Por lo pronto, dice Moreira, su proyecto es terminar su actual maestría, aunque podría inscribirse después al Máster de Política Social, Trabajo y Bienestar, que también imparte la UAB. (REFORMA, P. 1 Y 6, STAFF)

DISTRITO FEDERAL

ESPERA EL PRD-DF ELEGIR LÍDER EN MAYO

Después de un receso de poco más de cuatro meses, los acuerdos al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) avanzan y se espera que sea durante los primeros días de mayo cuando la dirigencia del partido en el Distrito Federal sea renovada. Recientemente, la actividad de los grupos del partido se incrementó en aras de lograr consensos en torno al sucesor de Manuel Oropeza. Los candidatos para ocupar el puesto que ha mantenido Oropeza siguen firmes. Por un lado Enrique Vargas Anaya, impulsado por René Bejarano, líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), y Raúl Flores, quien ha sido identificado como el candidato de Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno capitalino. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 3, PHENÉLOPE ALDAZ)

GUERRERO

SE ACABÓ LA TREGUA EN GUERRERO

La Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) dio por terminada la tregua que el pasado viernes anunció su secretario general, Gonzalo Juárez, y confirmó que desde este lunes retomará las movilizaciones. El pasado 26 de abril, Juárez dio a conocer que la base magisterial se replegaría a su campamento y daría una tregua a los gobiernos estatal y federal. El sábado, la presencia de maestros en el campamento disminuyó en forma importante, lo que dio un margen de tranquilidad a los más de mil elementos de la Policía Federal que permanecen en Chilpancingo desde el 5 de abril. La mañana de ayer, un grupo de dirigentes de la CETEG encabezados por el vocero Minervino Morán convocó a una conferencia de prensa para dar a conocer la finalización de la tregua, bajo el argumento de que no hay disposición del gobierno estatal para resolver el conflicto. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, ROGELIO AGUSTÍN Y CAROLINA RIVERA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

REFUERZAN CERCO POR INFORME DE AGUIRRE RIVERO

Luego de cancelar la ceremonia del II Informe de Gobierno, el martes 23 de abril, Ángel Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, acudirá hoy al Congreso local en medio de un cerco policiaco reforzado para evitar las protestas del magisterio. Al menos 300 policías estatales antimotines, un vallado metálico e incluso ambulancias de Protección Civil forman parte del despliegue especial de seguridad que se realiza alrededor del recinto legislativo para salvaguardar la llegada del gobernador, prevista a las 11:00 horas. El lunes 15, el texto del II Informe fue entregado al Legislativo por el Secretario General de Gobierno, Humberto Salgado. El martes 23, los diputados locales emitieron un punto de acuerdo para solicitar la presencia de Aguirre Rivero en una sesión, para escuchar los posicionamientos de las siete fracciones legislativas. (REFORMA, P. 16, JESÚS GUERRERO)

ZACATECAS

PADECEN CANDIDATOS POR SER INDEPENDIENTES

Los 10 candidatos independientes que buscan alcaldías en Zacatecas enfrentan su propio viacrucis. Ellos mismos deben costear las campañas, carecen de una estructura electoral, serán fiscalizados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y además tuvieron que reunir miles de firmas con copias de credencial de elector para registrarse ante el Instituto Estatal Electoral de dicha entidad (IEEZ). El 7 de julio, en Zacatecas se elegirán 58 alcaldías y se renovarán los 30 espacios del Congreso local, además de que será el primer estado en el país en tener la figura de candidatos independientes. (REFORMA, P.18, GERARDO ROMO)

RECUA ASPIRANTE Y VA A MOVIMIENTO CIUDADANO

Jorge Álvarez Máynez abandonó la candidatura independiente a la alcaldía de Guadalupe, Zacatecas, y anunció que irá con Movimiento Ciudadano (MC). "Logramos un acuerdo con Dante Delgado, dirigente nacional, que nos ofreció la experiencia y respaldo de MC, además de apoyarnos con una empresa de marketing político que ellos tienen", dijo Álvarez Máynez en entrevista. Apenas hace 10 días, el aspirante de 35 años obtuvo el pre registro como independiente ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), con 7 mil 500 firmas de respaldo bajo la premisa de rechazo a partidos. El político ha sido diputado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), integrante de Nueva Alianza y regidor impulsado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). (REFORMA, P.18, GERARDO ROMO)

EN 20 AÑOS SE INSERTÓ EL IFE EN GRANDES CIRCUITOS DE LA DEMOCRACIA INTERNACIONAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) cumplió 20 años de aplicar una política internacional, lapso en el cual el país ha pasado de tener proscrita la observación comicial de extranjeros a convertirse en activo participante en misiones de análisis y asistencia en la materia en todo el mundo. En ese periodo pasó de atraer una importante cantidad de visitantes tras las polémicas elecciones de 1988 a ser asesor en el diseño de sistemas electorales, como el de Irak. Manuel Carrillo Poblano, coordinador de Asuntos Internacionales del IFE desde que se creó esa instancia en vísperas de los comicios de 1994, subrayó que México ha tenido una importante transformación en cuanto a su sistema democrático y participación en asistencia electoral en el mundo. La evolución se ha dado a partir de importantes momentos en dicha política. El primero fue al crear en 1993 la Coordinación de Asuntos Internacionales para hacer frente a la atracción global que tenían las elecciones de 1994. Posteriormente, comenzó el diseño de una política internacional, con la premisa de participar activamente en acciones de cooperación a escala global. "México propuso, por conducto del IFE y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la creación de un centro internacional de capacitación, el cual fue bien aceptado mundialmente y ha generado iniciativas semejantes", detalló. (LA JORNADA, P. 15, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

DESPLEGADO/ DIVIÉRTETE

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) publicó una invitación que dice: “Las niñas y los niños sabemos hablar derecho. DiviérteTE, el programa de radio por Internet donde los niños sí podemos hablar de nuestros derechos. Sintonízanos todos los domingos a las 10 de la mañana a través de www.te.gob.mx”. (MILENIO, P. 7, TODAS, TEPJF)

ALISTAN CAMPAÑA EN REYNOSA

El equipo de José Ramón Gómez Leal inició preparativos de campaña en Reynosa, Tamaulipas, rumbo a la contienda electoral por la presidencia municipal, aunque falta el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para definir quién es el candidato panista. Raúl López López, dirigente de los regidores del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que además de que no se han detenido las tareas de organización, se han adherido más colaboradores. En este municipio, el PAN realizó dos rondas de votación para elegir candidato entre Gómez Leal y Jesús María Moreno Ibarra. En la primera ganó uno y en la segunda el otro. Tras un recuento de votos, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ratificó la victoria del primero y el segundo recurrió al máximo Tribunal en la materia, alegando ilegalidad en el procedimiento. (REFORMA, P. 17, NACIONAL, MIGUEL DOMÍNGUEZ)

EL PAN Y EL PRI HAN UTILIZADO LOS PROGRAMAS SOCIALES CON FINES ELECTORALES

En la primera de dos partes de un reportaje, se comenta que, en relación con los sexenios del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la presidencia de la República, la política social, en un país con 50 millones de pobres, no fue diferente en las administraciones del Partido Acción Nacional (PAN), sobre todo en la de Felipe Calderón, pues distó mucho de ser transparente e imparcial. En varias ocasiones se evidenció una estructura de operadores electorales, desde el gobierno federal, para favorecer mediante programas sociales a los candidatos del blanquiazul, en todos los niveles, incluidos gobernadores y aspirantes presidenciales, sin que se castigara a los responsables, varios de ellos, delegados de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Cartas de gobernadores al presidente Calderón, grabaciones en las cuales se evidenciaba la intervención de delegados de la Sedesol en la utilización de recursos para favorecer candidatos, sobre todo a gobernadores, entre ellos Luisa María Calderón, hermana del entonces Presidente de México, y denuncias en contra de funcionarios por uso clientelar, no lograron frenar la estructura blanquiazul en procesos electorales. Según el PRI, la misma estaba conformada por 416 delegaciones federales, con mil 344 funcionarios públicos, en su gran mayoría panistas. La impunidad también favoreció al entonces mandatario federal, a quien el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) acusó de violar la Constitución en las elecciones de 2010 y las precampañas de 2012, por haber difundido propaganda gubernamental para tratar de influir en el electorado. Pero no hubo sanción. Los magistrados adujeron que el Presidente sólo puede ser acusado por traición a la patria y delitos graves del orden común, aunque también dijeron que ello no significaba que el jefe del Ejecutivo esté por encima de la Carta Magna. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ MORALES)

LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

CINCO EX RECTORES HACEN LLAMADO POR LA UNAM

Cinco ex rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) emitieron un pronunciamiento dirigido al gobierno de la República, a la comunidad universitaria y a la sociedad en general, en el que pidieron a “las autoridades competentes” que contribuyan a que se “restablezca la normalidad”, y se eviten “severos daños morales, físicos y económicos” a la institución. En el documento firmado por Guillermo Soberón (1973-1981), Octavio Rivero (1981-1985), José Sarukhán (1989-1997), Francisco Barnés (1997-1999) y Juan Ramón de la Fuente (1999-2007), expresaron su apoyo y solidaridad con la decisión de “firme rechazo” del rector José Narro Robles a los acontecimientos, y manifestaron su respaldo a la denuncia de hechos que se hizo ante “la autoridad jurídica correspondiente”. En el texto, repudiaron la “violenta e inaceptable agresión que se ejerce en nuestra alma mater”. Por otro lado, estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras, del movimiento #YoSoy132, rechazaron la incursión de las fuerzas policíacas para resolver el conflicto de la toma de Rectoría, y emplazaron al rector a que el próximo martes se realice una mesa de diálogo que construya una salida política, democrática e incluyente ante la crisis que enfrentan. (EL UNIVERSAL, P. 1, 10 Y 13, NURIT MARTÍNEZ)

PANISTAS DEFINEN HOY PERMANENCIA EN PACTO POR MÉXICO; PIDEN AL PRD QUE TAMBIÉN LO ABANDONE

En el transcurso de este día, la Comisión Política Nacional (CPN) del Partido Acción Nacional (PAN) definirá una posición sobre su participación en el Pacto por México. Se perfila que la decisión sea mantenerse, pues algunos argumentos son que de los 95 compromisos que incluye, 91 están en las plataformas de dicho instituto político. En las filas del PAN dos grupos de liderazgos debatirán si el blanquiazul permanece o no en el seno del Pacto por México, cuya incorporación a partir del segundo día de la gestión peñanietista la tomó prácticamente de manera unilateral Gustavo Madero, presidente del partido. El PAN abrió una fisura al Pacto tras denunciar la existencia de una red electoral en Veracruz con intervención de funcionarios federales y estatales para favorecer al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Sobre este tema, BGC-Excélsior, realizó una encuesta en la que 58% de los entrevistados dijeron que no vale la pena que el PAN decida salirse del Pacto por México por las denuncias que se hicieron del uso irregular de los recursos en Veracruz. Mientras que 26% dijeron que sí vale la pena que el PAN sacrifique el cumplimiento de los compromisos que el Pacto propuso ante el uso de recursos con fines electorales. Por otro lado, Alejandro Sánchez Camacho, dirigente de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), exigió a Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, abandonar el Pacto por México si el PAN toma hoy la decisión de dejar ese mecanismo. (REFORMA, P. 3, MAYOLO LÓPEZ, ERIKA HERNÁNDEZ; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 8, REDACCIÓN)

RECHAZA PRI USO DE CLIENTELISMO POLÍTICO

César Camacho Quiroz, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acusó a quienes critican a su partido de incurrir en el pasado en clientelismo político, de condicionar programas asistenciales y de perseguir a militantes priístas en los estados que gobiernan. Dijo que no necesitan desviar recursos para ganar elecciones, porque tienen el poder de persuasión con sus propuestas. El líder del PRI aseguró que sus militantes rechazan el uso indebido de los programas públicos y repudió a quienes medran políticamente con la necesidad de las personas: “el PRI no quiere, no necesita ventajas mal habidas para ganar: sabe cómo persuadir y convencer”, agregó. (EL UNIVERSAL, P. 4, RODRIGO BARRANCO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

BUSCAN BLINDAR USO DE APOYOS SOCIALES

Las bancadas de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República buscan "amarrarle" las manos al gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México, para evitar el uso electoral de los programas sociales. Ambos partidos impulsan una reforma para evitar la impunidad de los funcionarios públicos y corregir los vacíos legales a través de medidas preventivas, correctivas y sancionatorias. Miguel Barbosa, coordinador del PRD, detalló que el proyecto de modificación al artículo 134 de la Constitución incluye la creación de contralorías ciudadanas, medidas legales para separar del cargo a los funcionarios involucrados en actos ilegales, para que puedan ser investigados, y la creación de un "modelo inhibitor" para que las penalidades correspondan con la gravedad de cada delito. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO)

DESTACAN PRIÍSTAS RENOVACIÓN DE AGENDA

Emilio Gamboa Patrón, senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que la visita de Barack Obama, presidente de Estados Unidos (EU), a México representa una nueva oportunidad para fomentar la cooperación binacional y demuestra que la estrategia en política exterior de Enrique Peña Nieto, presidente de México, está logrando el reforzamiento de nuestro país en el plano internacional. "Para el grupo parlamentario del PRI es necesario que México y EU aprovechen plenamente los vínculos entre las sociedades y las economías, las coincidencias políticas como el respeto a las libertades y los derechos humanos, la justicia y la transparencia, para que la complementariedad de ambas naciones se refleje en la calidad de vida de sus habitantes", agregó. (REFORMA, P. 12, STAFF)

PIDEN A EU REVISAR DERECHOS EN MÉXICO

La organización Human Rights Watch (HRW) pidió a Barack Obama, presidente de Estados Unidos (EU), que en su visita a México "rompa el silencio" de su administración frente a la crisis de derechos humanos más grave del hemisferio, derivada de la estrategia de seguridad del calderonismo, que además contó con pleno apoyo y cooperación de Washington, que "elogió sin reservas" una política que generó violaciones generalizadas a las garantías, incapaz de frenar la creciente violencia en medio de un ambiente de impunidad. En una carta que se entregó al mandatario estadounidense, firmada por José Miguel Vivanco, director para las Américas de HRW, éste le indica que su encuentro con Enrique Peña Nieto, presidente de México, "es una oportunidad crucial para evaluar la crisis de seguridad que persiste en México", así como para respaldar la nueva estrategia, aunque aún no ha presentado un plan concreto para alcanzar sus metas. (EL UNIVERSAL, P. 1, 11 Y 12, SILVIA OTERO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE ABRIL DE 2013

GÉNEROS DE OPINIÓN

DIVIÉRTETE, JUEGA Y APRENDE/ JOSÉ ALEJANDRO LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), comentó: "Hoy tenemos la oportunidad de hacer memoria de nuestra niñez y de caer en la cuenta de la relevancia que tiene para nuestras hijas e hijos, nietas y nietos, sobrinas y sobrinos, ahijadas o ahijados, la celebración de su día. Quiero dirigirme a todas y todos los niños para que ellos lean estas líneas de manera directa o reciban este mensaje gracias a ustedes, y puedan acercarse un poquito más a la cultura democrática de México y sus instituciones. En primer lugar, para recordarles que, como niñas y niños que son, tienen derechos, derechos que la ley señala y que familiares, gobernantes y jueces estamos obligados a proteger: derecho a la igualdad, a la salud, a la educación, a la libre expresión, a vivir sin violencia, a ser protegido frente a la explotación, a vivir libres de guerra, a ser cuidados y, de una manera especial, cuando tengan alguna discapacidad. Pero también tienen derecho a descansar y jugar, a divertirse y a ello los quiero invitar. En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación hemos estado al pendiente de las niñas y niños y queremos que nos conozcan y jueguen con nosotros. Así, hemos puesto a disposición una sección infantil en nuestro portal de Internet (<http://portal.te.gob.mx/contenido/juegos>) en donde podrán dibujar desde su computadora, jugar con sus amigos y amigas con un memorama, entretenerse con el rompecabezas, revisar qué tanto saben a través de preguntas y respuestas o disfrutar de diversos videos. Acordándonos de su inquietud y creatividad, queremos invitarlos a visitar la página de Internet del Tribunal Electoral, a descubrir otros horizontes y a imaginar nuevos escenarios. Ello es lo que nos ha llevado también el día de hoy, a reestrenar nuestro programa de radio por Internet Diviértete en el que, cada semana durante media hora, podrán enterarse de noticias muy interesantes para las y los pequeños; escucharán las distintas opiniones de otras niñas y niños de diferentes escuelas respecto a temas e historias que a cualquiera pudieran sucederle; nos platicarán qué es lo que sueñan ser de grandes y nos harán reír con nuevos chistes y bromas". (MILENIO DIARIO, P. 10, TODAS, JOSÉ ALEJANDRO LUNA RAMOS)

LA ESQUINA

El propio Felipe Calderón usó tiempo y recursos oficiales como propaganda electoral. Y no pasó nada, pese a que el Trife (sic) lo halló culpable. En Michoacán, Cocoa Calderón dispuso de toda la "fuerza del Estado" para ser impuesta como candidata del PAN. Ni así ganó, pero ya es senadora. Como los anteriores, hay decenas de ejemplos y pruebas de cómo el gobierno calderonista armó con los delegados federales una estructura electoral al servicio del PAN. Pero de esto no habla Gustavo Madero... hasta ahora.(LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, NACIONAL, REDACCIÓN)